
東海支部愛知地域会 ２０１８年度 第 2回役員会 議事録 

 

日  時 ：2018年 7月 13日（金）18：00～20：00 

場  所 ：JIA東海支部事務局 会議室（昭和ビル５階） 

出  席 ：吉元 学 地域会長 澤村喜久夫 浅井裕雄 西村和哉 森 哲哉 各副地域会長 

見寺昭彦 伊藤彰彦 野々川光昭 高木耕一 各室長 

村上貴彦 生津康広 中澤賢一 関口啓介 上原徹也  

清水孝昭 各委員長 黒野有一郎 三河地区会長 

谷村 茂 水野豊秋 両監査 

オブザーバー：石田 壽 矢田義典 両本部理事 

吉村昭範 広報副委員長 川口亜稀子 住宅研究会副委員長  

中嶋慶一 久米 任弘 JIA愛知・賛助会  

欠  席 ：高嶋繁男 会長補佐 近藤万記子 会長補佐 久保田英之 直前地域会長 中渡瀬拡司 広報委

員長 宮坂英司 研修委員長 竹中アシュ 住宅研究会委員長 原眞佐実 保存研究会委員長  

議  長 ：森 哲哉 

議事録作成担当委員会：職能・資格制度委員会  

議事録署名人： 野々川光昭 上原徹也 

前回議事録確認：第 1回議事録 

 

議 事 

１．地域会長挨拶 

  暑い中ご苦労さまです。大阪北部地震の後、西日本豪雨災害が多くの被害をもたらした。JIA愛知とし

てできることはしていきたいと考えている。ご協力よろしくお願いします。 

 

２．報告事項 

（１） 本部報告 

① 第 249回本部理事会（ 6/26 ）（ 矢田 ）               資料－1 

【審議事項】 

・入退会者承認の件 九州支部より提出された法人協力会員入会の件は建設業の実態が有り否認さ

れた。 

・委員会委員・全国会議委員委嘱の件 JIAまちづくり会議委員の推薦依頼がなされた。 

・正会員入会申込書の一部改正の件 今後は新しい入会申込書（正会員）を利用ください。「正会

員資格要件に関する準用基準」により構造設計者、設備設計者については基本的要件と専業性が保

証されれば正会員と認める。但し、建築家資格制度との矛盾が生じるため、今後、推薦者等は事前

に内容説明を行うことが望ましい。 

・総会白紙委任状の取扱の件 今後会長委任と見做す由を委任状葉書に明記する。 

【報告事項】 

・本部委員会体制見直しについてフェローシップ委員会から意見書が提出された。 

・（仮）大阪北部地震対策本部が設置された。 

・「JIA災害対策支援ネットワーク」の更新を図っており、地域会に委員の推薦がなされた。 

・AIA大会速報 報告 

・JIA文化財修復塾受講案内 

② 本部通常総会（ 6/26 ）（ 矢田、関口、吉元、石田 ）               資料－2   

・本部総会は JIAの最高の意思決定機関であり、それにふさわしい議論がなされた（矢田） 

・資料 2をもとに報告（関口）  

・建築家憲章では建築家の理念が宣言されておりその本質が変わるものではない（石田） 

・仲間で信頼しあい保障するその姿勢は JIA愛知においても重要。今回の改訂はやむを得ないが理

念そのものが変わらないことをアピールする必要がある（吉元）  

③ 臨時理事会 （ 6/26 ）（ 矢田 ）                資料－3 
・本部総会後開催され、会長、議長が理事の互選で選任され、副会長、顧問が会長より選任された。 



・アルカジア大会「建築未来展」JIA会員展示を募集している。 
 
 

（２） 支部報告 

①  第 2回東海支部役員会（ 7/6 ）（ 浅井 ）                 資料－4 

【本部報告】 

・財務委員会 財務の精査と支部固定費の調査を行っている。 

・職能・資格制度/建築家資格制度実務合同委員会 HP用「建築家とは」の報告がなされた。 

【支部報告】 

・第六回 JIA東海住宅建築賞 1次審査終了 

・日本建築学会教育支援会議シンポジウム JIAGC賞について発表された。 

・平成 30年度近現代建造物緊急重点調査 石橋会員（静岡）高島会員（静岡）が推薦された。 

【各地域会からの報告】 

・防災協定締結に向けて動き出しました。（愛知） 

【その他】 

・退会届 → 確認 

【審議事項】 

・2018年度岐阜地域会持出役員会 → 承認 

・ARCHITECT存続に関する呼び掛けについて 承認。詳細は各委員会報告で説明致します。 

・事務局パソコンソフトの購入について → 承認。但し、OFFICE365含めて検討を行う。 

・入会申込「金山美登利」 → 承認 

【協議事項】 

・日独建築家交流について  

単発で終わるのではとの危惧もあるが小さな交流から大きな交流に進展する可能性もあるため現

在模索中で少しずつ話をつめている状況です。 

【その他】 

・JIAゴールデンキューブ賞 2019について  

本部総会懇親会にて高階国際交流委員長と話し、年内に本部事業として承認する旨の内諾を得る。

委託先支部は未定だが実績からすると東海支部に声がかかる見通しである。東海支部としては事業

内容等を精査し受託するかを検討したい。 

・CPD認定評議会 

6件承認。次回以降資料提出。 

・資料事前配信 

資料のペーパーレス化含めて事前配信を検討する。 

 

（３） 委員会、地区会、研究会報告 

① 会員委員会（ 生津 ） 

・賛助会主催 CPD研修の講師希望企業がいない。新商品紹介は設計者にとっても有意義なためあっ

てもいいのでは。研修準備をしていただいた企業のためにも多くの方に参加していただきたい。 

 JIA愛知・賛助会（ 中嶋 ）（久米） 

・暑気払いの前に商品ＰＲがあるので多くの方に来ていただきたい。 

・ゴルフ交流会第二回（60回記念大会）を 11/8，13にて調整中。多くの方にご参加いただきたい。 

賛助会総会 （6/13） 

② 広報委員会（6/14,7/5）（ 吉村 ） 

・NAF（学生団体）に吉元会長が登壇。学生たちはオープンオフィスを要望しているためウェルカ

ムオフィスと連携を模索中。 

・HPの改良を検討中。                         

③ ブリテン委員会（6/19 ）（ 中澤 ） 

・6/19編集会議開催。今後のアーキテクトのあり方を検討。全会員に発信している唯一の媒体の

ため、8月から皆さんの意識や関心を集めるための緊急連載を行う予定。2月に会員集会開催予定、



併せて書面で意見収集し来年度以降の方針決定する予定。愛知以外の地域会には説明に伺う予定。

アーキテクトの紙面作りに意見を役立てたい。 

・アーキテクトは東海支部の 5つの事業を束ねるものでもあるため、その他協賛金で成り立つ事業

も併せて一括で検討する必要があると考えており、支部役員会にて提案する予定。（矢田） 

・アーキテクト発刊のための資料なしに議論はできないため、資料添付が必要では。（水野） 

・今回資料添付しなかったので後日メール送信する。（森） 

④ 研修委員会（ 野々川 ） 

・7/17研修委員会開催予定 

⑤ 職能・資格制度委員会（6/4）（ 関口 ） 

・「建築家とは」報告に対し、内向きではないか。RIBA PLAN OF WORK紹介。 

・本部総会報告 当委員会に関わることでもあるため引き続き議論をする。 

・「建築プロフェッション」について議論 職能確立運動そのものがプロフェッションとしての建

築家の矜持を守るものでもある。建築家は何をプロフェスするのか？ 

⑥ 事業委員会 （6/20 ）（ 上原 ）  

・後ほど審議事項にて報告。       

⑦ 建築相談委員会 （6/22）（ 清水 ） 

・7/13建築相談委員会開催 コンサル依頼はお断りした。 

⑧ 総務委員会（7/9）（ 村上 ） 

・地域会役員会次第を確認。 

⑨ JIA愛知・大学特別委員会 （7/9）（ 関口 ） 

・3年目を迎える事業。講師各氏は発展的展開をそれぞれ望んで準備にかかっている。 

⑩ 住宅研究会 （ 6/28 ）（ 川口 ）  

・8/4近畿支部交流会現在 26名 残り 4名 

・環境セミナーの第 2クール「土・風・光」をテーマに進める予定 

・ベトナムツアー 暑気払いにて報告予定/工場見学/住研 CAFÉ/BIM 勉強会       

⑪ 保存研究会 （ 澤村 ） 特になし 

⑫ 三河地区会（ 黒野 ） 

・6/23市川会員の歓迎会 9名参加 

 

（４）その他報告 

① 退会届 正会員 「庭山眞由美」 （見寺）     資料－5 

② 退会届 正会員 「小栗康生」 （見寺）     資料－6 

③ 会員種別変更 正会員→シニア会員 「今泉清司」（見寺）      資料－7 

 

３．審議事項 

① 広報事業報告（吉村）→ 承認         資料－10 

② 事業計画 「名古屋市立大学 芸術工学部 

 2017年度後期授業建築家の仕事」（関口）→ 承認                       資料－11 

③ 事業報告 「素材を訪ねる旅 左官を学ぶ」（上原） → 承認           資料－12 

④ 事業計画 「JIA建築ワークショップ@豊橋」の事業計画（黒野）→ 承認 資料－13 

⑤ 愛知ゆとりある住まい推進協議会 

 冊子「知ってよかった住まいの知識」への情報提供について      資料－14 

  → 承認 100部購入 

⑥ 平成 30年度 愛知地域会運営協力支援のお願い（見寺）→ 承認 

           

４．協議事項 

① 市民向けブロック塀の安全確認について（吉元）              資料－15 

  相談委員会にて詳細を検討 

② 入会申込「金山美登利（かなやまみどり）」（見寺）       資料－8 

  3/12制定の正会員準用基準に照らし確認済み。地域会が入会判断はできないため協議とする。 

  ※今後、入会承認は支部で行い、地域会は報告で良いと思いますが、会員規約等の説明は地域会で



行うことが望ましいと思います。 

③ 入会申込「杉本憲治（すぎもとけんじ）」（見寺）               資料－9 

  同上 

 

５．専決事項（ 後援名義・広告掲載・協賛など ） 

① 名古屋市、小牧市 市民向けブロック塀の安全確認リーフレットへの 

連絡先の掲載について（吉元）         資料－16 

  
６．その他報告 

① 八団体事務局会議 （ 6/25 ）（見寺）                    資料－17 

 ・事務局員瀬川さんに代わり見寺会員が出席 

② 弁護士会からの紛争処理員推薦について（ 見寺 ）             資料－18 

 ・継続 5名、新規 2名を推薦 

③ 愛知県設計用地震動研究協議会 総会（見寺）       資料－19 

④ 愛知県建築指導課による立入検査（見寺）         資料－20 

 ・今週だけで、見寺会員、谷村会員、関口会員の事務所に立入検査 

 ・事務所協会会員事務所は条例で協会員の立入検査で良いとのこと（谷村） 

⑤ 愛知県建築士事務所協会 総会（吉元） 

 ・行政や議員が来賓で来ていた。建築基本法制定を目指す場合そのような働きかけも必要かも。 

 ・政治的働きかけはそれでなくても嫌いな会員ばかりだ。（谷村） 

⑥行政との防災協定について 

 ・仮設住宅のコンペティションなど可能であれば進めたい 

 

７．監査意見 

   ・CPD研修は時間枠内外の線を決めるなど柔軟に適用することで商品 PRも可能では。アーキテクト

については地域会役員会にて議論をしていただきたい。（水野） 

   ・入会申込は地域会役員会では協議として、地域会でなければできない面接などの方法を行い、その

ニュアンスを支部に伝えることで支部役員会での議論を深めていただきたい。（谷村） 

 

次回役員会 2018年 8月 10日（金）16：00～18：00（JIA東海支部事務局 会議室） 

次回役員会終了後 暑気払い（18：00～賛助会員ＰＲ） 

 

次回議事録担当委員会：研修委員会 

次回資料提出締切日：2018年 8月 6日（月） 

資料提出先：村上貴彦 総務委員長 

 

議事録作成   関口啓介 

議事録署名人 野々川光昭 

議事録署名人  上原徹也 


